

EXPRESS ZACATECAS

Comparece titular de la Sefin ante la 61 Legislatura estatal

El gobierno del estado ha actuado de manera responsable en la aplicación y captación de recursos, en el manejo de la deuda pública y en los programas de beneficios fiscales para los zacatecanos.

Así lo afirmó el secretario de Finanzas, Fernando Soto Acosta, al comparecer ante la Legislatura del Estado, con motivo de la Glosa del 5 Informe de Gobierno de Miguel Alonso Reyes.

El funcionario refirió los Decretos Gubernativos para el subsidio de 100 por ciento en el pago de la tenencia vehicular, que beneficiaron a 364 mil 637 ciudadanos, por un importe de 291.8 millones de pesos.

En materia de ingresos, destacó que del 1 de septiembre del 2014 al 31 de agosto del 2015, se recaudaron 28 mil millones 926 mil pesos. Los ingresos locales se ubicaron en mil 565.2 millones de pesos y los federales en 25 mil 957.8 millones de pesos.

Señaló que las participaciones federales del Ramo 28 ascendieron a 7 mil 663.5 millones de pesos y recalzó que dentro de los trabajos de gestión de recursos, los convenios de origen federal muestran una recaudación por el orden de los 8 mil 69.3 millones.

Dijo que transfirieron a los municipios, por concepto de Participaciones del Ramo 28, 2 mil 290 millones de pesos y del Ramo 33, se entregaron 734.5 millones de pesos provenientes del Fondo III y 764.6 millones de pesos correspondientes del Fondo IV.

Adicionalmente, se canalizaron a los municipios 488.8 millones de pesos mediante la suscripción de convenios para el desarrollo municipal.

Fernando Soto recordó que en el Presupuesto de Egresos del Estado 2015, en el capítulo del gasto programable del Poder Ejecutivo, se aprobaron 18 mil 128 millones de pesos que se destinaron a los cinco ejes prioritarios señalados en el Plan Estatal de Desarrollo.

Para el eje Zacatecas Seguro se asignaron mil 420.3 millones de pesos; Zacatecas Unido mil 25.7 millones de pesos; Zacatecas Productivo 996.6 millones de pesos; a Zacatecas Moderno, mil 657.6 millones de pesos y 13 mil 27.7 millones para Zacatecas Justo.

Al Poder Legislativo se le asignaron 389.7 millones de pesos; para el Judicial se destinaron 346.7 millones de pesos y a los Organismos Autónomos se distribuyeron mil 772.1 millones de pesos.

En el rubro de transparencia y rendición de cuentas, se presentó al Poder Legislativo, en tiempo y forma, la Cuenta Pública correspondiente al Ejercicio 2014 del Estado de Zacatecas; en el mismo sentido, se presentó el Avance de Gestión Financiera 2015.

Los recursos extraordinarios que se gestionaron ante la Federación ascendieron a 2 mil 998.7 millones de pesos, aplicados en los rubros de educación, infraestructura y fortalecimiento financiero como recurso extraordinario.

Puntualizó el Secretario de Finanzas que el gobierno estatal ha manejado de manera prudente la deuda pública para poder solventar las necesidades que se han tenido en educación, seguridad pública, salud, Nuevo Sistema de Justicia Penal, entre otros.

En consecuencia, al cierre del mes de agosto de 2015, la Deuda Pública es de 7 mil 102.4 millones de pesos, que se integran por 5 mil 925.2 millones de pesos en Deuda a Largo Plazo y mil 66.3 millones de pesos en Deuda a Corto Plazo.

Además, se ha respaldado a los municipios en la contratación de Deuda, por lo que el saldo de la Deuda Pública Indirecta es de 110.9 millones de pesos, la cual no compromete las finanzas estatales.

Señaló que gracias a las medidas de control, se cuenta con niveles de deuda moderados que no ponen en alerta la sustentabilidad financiera del estado. Las agencias calificadoras internacionales Moody's y Fitch Ratings, emiten esta opinión con calificaciones en "A3" con perspectiva estable y "BBB" con perspectiva positiva, respectivamente.

Otro aspecto importante es la reforma a la Ley del Issstezac, que establece modificaciones sustantivas en las pensiones, lo que lleva a que el estado no tenga que realizar aportaciones adicionales al sistema de pensiones durante los siguientes 19 años.

Reconoció que gracias a las gestiones realizadas por el titular del Ejecutivo ante la Federación para obtener recursos extraordinarios para el sector educativo se ha logrado disminuir el déficit, sin embargo, no ha sido suficiente.

De igual manera, se ha realizado un acompañamiento permanente al rector de la UAZ, junto con legisladores federales ante la SHCP, a fin de buscar una solución al problema financiero que enfrenta la Máxima Casa de Estudios.

Indicó que a cinco años de la administración, destaca la implementación de los programas del Fortalecimiento Municipal, para entregar a los ayuntamientos más de 200 millones de pesos y el apoyo para saldar los adeudos que tenían con el IMSS en 2011, con un importe de 97 millones de pesos.

Las funciones que se llevan a cabo en la administración pública estatal concluyó el secretario de Finanzas tienen efectos durante todo el ejercicio fiscal, y estas acciones permiten contribuir a un estado de derecho a través de un trabajo arduo, honesto, ético y profesional de esta dependencia.